
PRESENTACION

"El poder de la ciencia se adquiere, gracias a una especie de pacto con el diablo: a costa de una progresiva evanescencia del mundo cotidiano. Llega a ser monarca, en efecto; pero cuando lo logra, su reino es apenas un reino de fantasmas". Esta frase de Ernesto Sábato, extraída de "Uno y el universo", aunque entendida en el contexto general de la ciencia, grafica nuestro sentir en relación al ejercicio cotidiano del Derecho, a aquello que aspiramos como estudiantes y profesionales del futuro. La investigación y la búsqueda del desarrollo de las Ciencias Jurídicas, no puede, ni debe, apartarse de lo real, de lo tangible, mucho más en países como el nuestro. No podemos vivir en un "reino de fantasmas"; no por ello, sin embargo, debe despreciarse algo fundamental para toda ciencia: su actitud totalizante, su vocación por lo abstracto y general, sin ello nuestro esfuerzo encaminado a evitar esos fantasmas se truncaría creando, quizá, un mundo de fantasmas reales. En estos momentos en que el país requiere unión sobre puntos fundamentales, al margen de posiciones partidarias respetables, es necesario —a través de medios como el nuestro— ser tribuna para esta ciencia creadora, para este saber abstracto y general, pero en correspondencia con nuestra particular e intrincada realidad.

Hoy, tomando la posta de nuestra revista, deseamos expresar nuestra gratitud, amistad y respeto a quienes nos precedieron. Nuestro propósito es poder continuar con su labor y con la de aquellos que han permitido que THEMIS sea hoy mucho más de lo que sus miembros podamos lograr individualmente.

Inauguramos en este número 13 dos nuevas secciones: en primer lugar, una interdisciplinaria que intentará enriquecer nuestra percepción con el aporte de otras disciplinas del saber en relación al Derecho, para ello contamos en esta ocasión con la colaboración del Dr. Leopoldo Caravedo, destacado psicólogo; y, en segundo lugar, una que se dedicará a informar sobre las más importantes publicaciones jurídicas de edición reciente, así como la programación de eventos a realizarse.

La actual situación económica que atravesamos, hace que la edición gráfica, como muchas otras actividades en el Perú, sea un reto quizá demasiado grande. No podemos dejar de agradecer el apoyo prestado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONCYTEC), sin el cual este número no hubiese sido posible.

Finalmente, no podemos pasar por alto la reciente desaparición de nuestro Ex-Presidente Constitucional y destacado jurista, Dr. José Luis Bustamante y Rivero. Su deceso deja un vacío imborrable para los que creemos en el Derecho y la Justicia como medios para el logro de la paz.

Lima, Diciembre de 1,988
El Comité Directivo